

校内研究について

本校では、令和4年度より研究主題を「児童の思考力・判断力・表現力の育成～問題解決的な授業実践を通して～」と設定し研究を進めてきました。また、研究主題の具現化のための指導の重点として、「各教科の見方・考え方(を意識した授業づくり)」「個別最適な学び(を意識した授業展開)」「協働的な学び(を取り入れた授業展開)」の3点を掲げ研究を進め、日々の授業実践を行っています

下の写真は、9月10日(火)に行われた2年1組の国語科の授業の様子です。詩を工夫して音読するために、友達の音読や工夫したところを聞き合い、自分の音読をより良いものにしていこうとする問題解決的な授業展開を取り入れました。



また、5年1組では9月19日(木)に社会科の授業を行いました。「国内の食料生産を発展させていくためには、どうしていけばよいのか」を学習問題に掲げ、生産者の立場になったつもりで食料生産の発展のために何ができるかを考え、友達と考えの交流をしました。お互いの考えを伝え合うことで、自分の考えを広げたり深めたりしてより確かなものにしていくことができました。



教師が意図的に各教科の見方・考え方を意識した授業を行うことが、児童が学習課題に対して自分の考えをもって学びに向かうことにつながっています。また、学習への主体性が生まれることで、友達との考えの交流や話し合いに向かう意欲的な姿勢にもつながっています。

一小的子どもたちが、今後も更に向上心をもって学習できるように、引き続き研究を重ねていきます。
(研究主任 齊藤 芳美)

もうすぐ 祝 創立155周年・運動会!

あおぞら学級

1学期の体育の授業から、走る運動やリズムに合わせて体を動かす運動に継続的に取り組んできました。2学期には各学年の練習に参加し、交流学級やグループの友達と協力しながら練習に励みました。また、あおぞら学級の中では、ミニ発表会として学年ごとに表現を披露し合い、お互いの良さを見付け、伝え合い自信を深めました。自分のめあてに向かって全力で取り組んできた子どもたちに、温かい声援をよろしくお願いいたします。

**10月5日(土)に運動会が行われます。子どもたちは、運動会のスローガン、
「最後まで諦めず全力をつくす！」
のもと、本番に向け、心一つにして練習に取り組んでいます。
子どもたちが全力を出し、素晴らしい運動会となるよう、ご声援、ご協力をお願いいたします。**

1年生

表現運動「さいこうとうたつてん!!!」では、元気いっぱい笑顔いっぱいの74名が、自分の最高到達点を目指して精一杯踊ります。ペアで楽しく踊ったり、クラスで円になったり、全員で息を合わせて表現できるように頑張ります。最後に一人一人が考えた決めポーズがありますので、楽しみにしてください。短距離走「まっすぐGO!」では、「前を向いてまっすぐに走ること」「最後まで一生懸命走り切ること」を目標に頑張ります。小学校生活初めての大会。ドキドキしながら頑張る姿に、温かい声援をよろしくお願いいたします。

2年生

「一小的勇者たち～フラモンとともに～」では、フラフープを使った表現運動に挑戦します。2年生の子どもたちが勇者となって、相棒のフラフープモンスターとともに様々な技を披露します。初めはフラフープをうまく扱えなかった子どもたちも、休み時間も一生懸命練習し、だんだんとコツを掴んでフラフープと仲良くなり、見事な技を見せてくれるようになりました。演技の後半では、クラスごとに子どもたちが話し合って決めた動きがあります。各クラスの個性豊かな表現にも是非ご注目ください。小さな勇者たちに、温かい声援をよろしくお願いいたします。

3年生

3年生は、短距離走「カーブすいすいすい♪seventy-six」、表現「未来へ向かって! seventy-six」に出場します。「カーブすいすいすい♪seventy-six」では、初めてのカーブに挑戦し、一人一人が目標をもって一生懸命走り切ります。「未来へ向かって! seventy-six」では、それぞれがグループに別れて、授業の時間だけではなく、自主的に休み時間を使って練習に取り組み、完成度を高めています。また、授業の前には、非認知能力の中で意識することを決めたり、授業後には振り返りを書いたりすることで、自分の成長を実感できるように工夫しました。ぜひ、本番を楽しみにしてください。

4年生

表現種目「シンカ又絆 時を越え」では、沖縄の民舞「エイサー」に挑戦します。運動会に向けて、実行委員会を中心に粘り強く練習に励んできました。ゆったりと流れるような動き、一つにそろった太鼓の音、大技の「波」にも注目してご覧ください。エイサーの踊りやパーランクーの音が、誰かの心に届くと信じて、心一つに全力で踊ります。短距離走「全力疾走」では、2回目のカーブを走ります。より速く、よりダイナミックに走り切りますので、温かいご声援よろしくお願いいたします。

5年生

表現種目は、ソーラン節に挑戦します。学年スローガン「Team Up!」を合言葉に、どのような力を高めていきたいかを一人一人考え、粘り強く、前向きに練習に励んできました。各チームのリーダーを中心に、みんなで動きの確認やアドバイスを何度も繰り返し、踊りの完成度を高めていこうと頑張っています。5年生の勇姿を、どうぞご覧ください。短距離走「GO GO 5年生!」では、去年よりも長い距離に挑戦します。全力で、ゴールを目指して走りますので、温かいご声援、よろしくお願いいたします。

6年生

短距離走「駆け抜けろ 終点へ」では、6年間の思い出を胸に、最後まで諦めず、全力でゴールを目指します。表現種目「輝け! Flag!!」では、両手にフラッグを持って踊ります。各クラスでグループをつくり、実行委員のもと、練習に励んできました。授業はもちろんのこと休み時間や家で練習に取り組んできました。動画を撮り合ったり、見合ったりしながら、チェックやアドバイスをを行い、自分たちでダンスを作り上げました。どうぞ、学校生活ラストダンス、輝く姿を楽しみにしてください。